

Antrag zum landespolitischen Programm

Antragsteller: Kreisverband Ruhr-Mitte

Abstimmungsergebnis: 4-0-0

Der Landesparteitag möge beschließen:

Förderung zur Grundschulbildung:

Schreiben nach Gehör

Das phonetische Schreiben, bei dem die Kinder die Wörter rein nach dem Gehör zusammensetzen, muss abgeschafft werden. Gerade in dieser Zeit lernen die Kinder rasant und es festigt sich so eine falsche Schreibweise. Natürlich sollten durch die Lehrkräfte nicht notorisch die kleinste Rechtschreibschwäche kritisiert werden, aber den Schülern muss auch die korrekte Schreibweise näher gebracht werden, ohne sie bei ihren Schreibversuchen zu entmutigen.

Begründung

Es gibt viele Studien, die das Versagen des phonetischen Schreibens belegen. Dies wird oft auf die mangelnde Kompetenz der Lehrer zurückgeführt, was jedoch sehr einfach gedacht ist. Die Schüler, die zu Zeiten der Rechtschreibreform die weiterführende Schule besuchten, können bestätigen, wie schwer es ist, sich einmal angewöhnt Schreibweisen wieder abzugewöhnen. Außerdem ist dies für Kinder einer anderen Muttersprache ein noch größeres Hindernis, da auch die Eltern Fehler nicht erkennen können und so die sprachliche Barriere zwischen den Kindern und auch Eltern vergrößert werden könnte.